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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 

日   時 令和７年２月１４日（金）  午後６時１５分～午後６時２３分 

場   所 第３・４委員会室 

出席理事  

（７名） 

理  事  脇 坂  たつや   理  事  矢 口 やすゆき 

理  事  山 田  耕 平   理  事  ひわき    岳 

理  事  川原口  宏 之   理  事  安 斉  あきら 

理  事  松 本 みつひろ 

欠 席 理 事 （なし） 

理事以外の

出席議員  

議  長  井 口  かづ子   副 議 長  おおつき 城 一 

出席理事者 （なし）    

事務局職員 事 務 局 長 森   雅 之 事務局次長 村 野 貴 弘 

 庶 務 係 長 田 口 昌 実 議 事 係 長 蓑 輪 悦 男 

 庶務係主査 渡 辺 翔 太 担 当 書 記 橘 川 敦 江 
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（午後 ６時１５分 開会） 

脇坂理事 これより議会運営委員会理事会を開会いたします。 

 

《議案の撤回について》 

脇坂理事 初めに、議案の撤回について、事務局から説明をお願いします。 

事務局次長 区長から、本定例会の提案事項のうち、議案第５号杉並区職員の勤務時間、

休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例及び議案第15号杉並区幼稚園教育職員

の勤務時間、休日、休暇等に関する条例及び杉並区学校教育職員の勤務時間、休日、休

暇等に関する条例の一部を改正する条例について、条文を一部修正するため撤回の申出

がありました。この後開催の議会運営委員会で理事者から説明がある予定です。本会議

上程前の議案については、議長の承認により撤回をすることができると解されており、

区長からの申出を受けて御判断いただく予定です。 

 説明は以上でございます。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、この件については、この後の議会運営委員会で理事者から説明があ

ります。 

 

《定例会の追加提案事項について》 

脇坂理事 次に、定例会の追加提案事項について、事務局から説明をお願いします。 

事務局次長 資料１を御覧ください。区長から、契約２件が提出される予定でございます。 

 また、先ほど説明の議案の撤回を承認することとした場合は、条例案件２件について、

再度の提案が予定されています。この後開催の議会運営委員会で理事者から説明がある

予定です。 

 説明は以上でございます。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、この件については、この後開催の議会運営委員会で理事者から説明

があります。 

 

《その他》 

脇坂理事 次に、その他について、事務局から説明をお願いします。 
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事務局次長 資料はございません。昨日の本会議の録画配信につきましては、副区長の答

弁と重複する区長答弁部分を削除するなど、平成27年１定の前例に倣って対応したいと

考えておりますので、御報告させていただきます。 

 説明は以上でございます。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かございますか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、この件については御了承願います。 

 日程は以上ですが、ほかに何かございますか。 

矢口理事 12月にハラスメント講習会がありました。この理事会の席で、あれは強制では

なく、有志で参加しようというふうなことが決まったと思うんですけれども、その後、

共産党さんの小池めぐみ議員の個別の区政報告の中で、参加しない人の名前がずらっと

上がっているというふうな事態が発生しております。ＳＮＳとかでもアップされていま

すし、御本人のサイトのほうでも出ていると。これに関しては、強制ではないと。あく

まで有志で出ましょうというふうに理事会の中でも決まっているわけですし、各交渉会

派の皆様のほうでも説明はされているとは思うんですが、こういった形で名前が出てい

ると、はたから見ていると、あえて参加してない、ちょっとハラスメントに対して意識

が低いんじゃないかというふうに見られかねない部分がありますので、強く抗議をする

とともに、今後、こういうことがないように徹底をしていただきたいと思います。 

安斉理事 その件に関しまして、会派名と個人名、名指しをされていますので、うちの会

派の中でいろいろ出ていました。矢口さんの言った内容なので、今日、時間がないので

問題提起にとどめさせていただきたいというふうに思います。 

 それと、あと２件ほどありまして、自治基本条例の中で、議案を提出した場合にパブ

コメを求めて、意見が上がってくると、議案提出時にそれも出しなさいという話になっ

ていて、実は昨日、私、都市環の委員長なので、どうしましょうかと来られました。意

見聴取をしたやつが報告事項なんですね。多分、どこの委員会も２日前ということで決

まっているんですが、それ以前に出さなきゃいけないということで理事者のほうも困っ

ていて、私のほうも基本的には２日前だよねという話があって、ちょっと想定してない

話で、過去を遡ると、そういう事象があって委員長の判断でということになっているよ

うなんですが、その時々、理事者の方も委員長にお伺いをしに来るというのもどうなの

かなと思ったので、今後また理事会等の中で、実態に即してどうしたらいいのかという

のは議論していただきたいというふうに思います。一応、今日は問題提起ということで

ございます。 
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 それともう１点、これは脇坂さんと松本さんとも新年会等で会ったとき、ちょっと話

したんですが、代表質問の未定稿の原稿が出てくるのが今回は多分遅かったのかなとい

うふうに思っています。これ、あくまでも理事者のほうからは、９連休だったりとか、

時間確保できなかったんだというような話を私はされましたが、皆さん、どうされたか

分からないんですが、いずれにしても、代表質問をやらなきゃいけないという中で、そ

れなりの時間は多分皆さん必要なのかなと思います。とりわけ、お正月の時期はそれぞ

れ地域の団体の方にお呼ばれして新年会等に参加している時期で、そういう中を縫って

多分皆さん原稿を書いたりしているんだろうなと思います。 

 私個人としては、今年が早いとか、来年は遅いとか、何かそんなことをやるのもおか

しな話で、もう定例会の開催日は決まっているわけですから、できれば何日前には出さ

なきゃいけないんだということで、何日前までにはそういったものを出すというルール

化を図るべきではないないのかなというふうに思いますので、これも問題提起をさせて

いただいて今後議論していただければというふうに思います。 

 以上です。 

山田理事 分かりました。２会派からそういう話があったということは、本人にも伝えて

おきたいと思います。 

 あと、先ほど代表質問の未定稿というより予算編成方針ですよね。 

安斉理事 そうそう。 

山田理事 それについては、確かに今回ちょっと遅かったのかなというのはあったので、

検討するというのは必要かなというふうに思っています。 

 以上です。 

脇坂理事 ほかに何かございますか。 

 では、最後、私からも１点だけ。今、本会議開会中ということですけれども、一部の

議員の方が最近はパソコンを使った形で質問されているというケースが増えてきました。

そういったときに、パソコンの蓋のところにシールが貼ってあるということがあるんで

すけれども、実はそれがカメラに映ってしまったときに、政治色は絶対駄目だというの

は皆さん分かっているんですけれども、例えば自分の好きな会社だったり、応援してい

るものだったりしても、それがスポンサーというか、やっぱり何かしらの広告と受け取

られかねないですとか、どういうふうに見られるか分からないところがありますので、

今後、そういったところに関しては見せないような工夫をしていただいた上で質問に臨

んでいただきたいというふうに考えているところです。その点についても、最終的な合

意形成は、本当は一般質問をやっているので今できればいいんですけれども、また持ち
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帰っていただいても構わないですし、そういったことも１つ課題として認識をいただけ

たらというふうに思います。 

 ほかに何かございますか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 なければ、議会運営委員会理事会を閉会いたします。 

（午後 ６時２３分 閉会） 




